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令和 5年度 第 1回 東区自治協議会 議事概要 
開催日時 令和 5年 4月 27日（木）午後 2時 00分から午後 2時 45分 

会場 東区プラザ ホール 

出席者 【委員】 

大川委員、佐藤（純）委員、椎谷委員、渡辺委員、小嶋委員、長谷川（徳）委員、 

吉田（佶）委員、佐藤（清）委員、松川委員、近藤委員、月岡委員、 

佐藤（美）委員、貝津委員、中村委員、後藤委員、帯川委員、佐藤（恵）委員、 

大澤委員、樋口委員、関塚委員、田中委員、長谷部委員、行田委員、鈴木委員、 

山田委員、吉田（香）委員、土田委員、生野委員、田宮委員、塩原委員 

計 30名〔欠席：津野委員、長谷川（瑞）委員〕 

【事務局】 

斉藤区長、大竹副区長（総務課長）、澤田地域課長、金子区民生活課長、 

星野健康福祉課長、皆川保護課長、鈴木建設課長、佐々木石山出張所長、 

青柳中地区公民館長、高橋石山図書館長、古泉東区教育支援センター所長、 

地域課職員 

1.開会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（区 長） 

 皆様こんにちは。今日はお忙しい中、令和５年度第 1 回の東区自治協議会に皆様ご出席賜

りまして、本当にありがとうございます。冒頭、開会にあたりまして、私から一言ごあいさ

つ申し上げたいと思います。 

 令和 2 年 2 月に市内で初めて新型コロナウイルス感染症患者が確認されてから、約 3 年が

経ちました。これまでの間、皆様におかれましては感染症対策を講じていただきながら地域

課題に取り組んでいただいており、心より感謝申し上げます。 

 さて、今年度は新潟市総合計画 2030 が、そしてここ東区では区ビジョンまちづくり計画

がスタートいたしました。全国的に人口減少が加速度的に進む中、総合計画 2030 では、人

口減少の速度を和らげる、また、人口減少社会に適応していくまちづくりを進めるとしてお

ります。このような状況の中、地域課題を肌で感じていらっしゃる皆様との連携、協働が今

後ますます重要になってくるとともに、皆様のように地域活動や地域課題に取り組まれる一

人でも多くの方々の力が必要だと感じております。 

 私は、生まれも育ちも新潟市です。卒業後、就職は東京でいたしましたが、やはり少し新

潟が恋しくなりまして戻って来たというＵターン転職者でございます。新潟で改めて就職活

動をして、新潟市役所に拾っていただいたということです。今年度、役所人生 29 年になり

ます。平成の大合併、政令指定都市移行を中央区の区民生活課で迎えましたので、久しぶり

に区役所に戻ってきたという感じがしております。 

 今年度から、東区自治協議会は第 9 期を迎えます。新しい委員の方を迎えてスタートいた

します。協働の要である自治協議会の皆様と地域課題について一緒に考え、そして精一杯取

り組んでいきたいと思いますので、どうぞご支援、ご協力を賜りますよう、何卒よろしくお

願い申し上げます。 

 それでは始めたいと思います。よろしくお願いいたします。 
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2．委嘱状交

付及び委員

自己紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3．職員紹介 

 

 

 

 

 

 

 

4. 会長・副

会長の選出 

（地域課長） 

 本日はお忙しい中、東区自治協議会にご出席いただきまして、大変ありがとうございます。

会長が選出されるまでの間、司会を務めます東区地域課長の澤田です。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 議事に入ります前に事務局から報告と確認をさせていただきます。本日は津野委員から欠

席のご連絡をいただいておりますが、出席者数が新潟市区自治協議会条例第 9 条第 2 項の規

定に達しておりますので、本会議は成立しております。 

 なお、本日は佐藤誠市議会議員、豊島真市議会議員が傍聴にみえておられていますのでご

報告いたします。 

 当会議の議事内容は市のホームページ上にて公開することとなっており、会議概要作成の

ため録音をさせていただきます。 

 また、報道関係者から取材の申し出があった場合は許可してよろしいでしょうか。 

 そのようにさせていただきます。 

 事務局でも広報紙等に掲載するため会議の様子を撮影させていただきたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 次に資料の確認をいたします。本日の資料は、次第、資料 1 から資料 3 及び参考資料とな

ります。全ての資料は机上配付となっておりますので、ご確認をお願いいたします。資料に

不足がございましたらお知らせください。 

 はじめに、2. 委嘱状交付及び委員自己紹介です。資料 1 をご覧ください。 

 皆様におかれましては、4 月 1 日付けで第 9 期東区自治協議会委員にご就任いただいてお

ります。委嘱状につきましては、本来ならばお一人ずつ交付するところですが、本日、お席

の上に置かせていただいております。お一人ずつ名簿順に所属とお名前を読み上げさせてい

ただきますので、呼ばれた委員の方はお立ちいただき、一言、自己紹介をお願いしたいと思

います。 

 

（委員名読み上げ） 

 

（委員自己紹介） 

 

（地域課長） 

 続きまして、3. 職員紹介です。第 9 期最初の自治協議会ですので、出席しております職員

を紹介いたします。 

 

（職員自己紹介） 

 

（地域課長） 

 何か自治協議会についてご質問等がございましたら、気軽に職員までお声がけいただきた

いと思います。 

 続きまして、4. 会長・副会長の選出です。新潟市区自治協議会条例第 5 条に「会長・副会

長を置き、委員の互選によりこれを定める」と規定されております。第 9 条に「会長は、会
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議の議長になる」と定められております。また、副会長の定数は、区自治協議会条例施行規

則第 4 条で「複数置くことができる」とされておりまして、東区では、第 8 期は 2 名の副会

長を選出しております。 

 はじめに、会長の選出をお願いいたします。会長候補の自薦または他薦はございますでし

ょうか。 

 

（吉田（佶）委員） 

 吉田と申します。自薦の方がいらっしゃらないようですので、推薦したいと思います。 

 先ほど自己紹介の中で申し上げましたけれども、私はこの中で一番、最長不倒を誇ってお

ります。長いということは、それだけ自治協議会の委員の人と大勢お付き合いがありました。

その中で、第 8 期でも同じ第 3 部会に所属しておりました大形地区コミュニティ協議会の佐

藤清さんが適任だと思いますので、提案を申し上げます。ぜひご賛同いただきたいと思いま

す。 

 

（地域課長） 

 ありがとうございます。ほかに自薦または他薦はございませんでしょうか。 

 今ほど推薦のありました佐藤清委員はいかがでしょうか。 

 

 （拍 手） 

 

 ありがとうございます。私が拍手をお願いする前に拍手があがりましたので、佐藤清委員

ということで承認させていただきたいと思います。ありがとうございます。会長は佐藤清委

員にお願いしたいと思います。恐れ入りますが、席の移動をお願いいたします。 

 佐藤会長より一言ごあいさつをお願いいたします。 

 

（佐藤会長） 

 大変な重責を担うことになりました、大形地区コミュニティ協議会の佐藤でございます。

前任の後藤会長、吉田副会長、佐藤副会長の本当にすばらしい先代の役員から比べると、私

などは本当に比べものになりませんが、ただ、私としては、自治会なりコミュニティ協議会

なり、はじまりはＰＴＡの役員からはじまったわけでございますが、現場一筋に 40 年弱、

地域にかかわってきたというただそれだけの経歴でございます。皆様とともに、これからは

東区全体ひいては新潟市全体の住みやすい地域づくりにこれからも邁進していきたいと思

っておりますので、ぜひともお力を貸していただければと思っております。これからもよろ

しくお願いいたします。 

 

（地域課長） 

 これより、会長に議事の進行をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

（佐藤会長） 

 続きまして、副会長の選出をいたします。事務局より説明をお願いいたします。 
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（事務局） 

 先ほど会長選出の前にも説明させていただきましたが、副会長につきましても、委員の互

選により選出することとなっております。副会長の選出にあたりまして、事務局から一つ提

案させていただきます。 

 第 9 期につきましても、第 8 期と同じように副会長を 2 名とし、男性、女性各 1 名ずつ選

出していただいてはどうかと考えております。 

 

（佐藤会長） 

 皆様、今ほど事務局より提案がありました、女性を含めて副会長 2 名の体制とすることに

ついて、何かご意見はありますでしょうか。ご異議がないようでしたら拍手でお願いしたい

と思います。 

 

 （拍 手） 

 

 ありがとうございます。 

 副会長について、自薦または他薦などありましたらお願いいたします。いかがでしょうか。 

 

（山田委員） 

 自薦がないようですので、推薦をさせていただきたいと思います。 

 東区区ビジョンで産業との調和を掲げていますので、産業の部門から田中一昭委員を推薦

させていただきたいと思います。もうお一人、今日は欠席とお聞きしましたが、昨年度まで

第 2 部会で積極的に発言や活動をしてくださっていた津野香委員を推薦したいと思います。

よろしくお願いします。 

 

（佐藤会長） 

 ありがとうございました。今ほど 2 名の方の推薦がございました。ただいま推薦のありま

した田中委員でご異議がないようでしたら、再度拍手で承認をお願いしたいと思います。 

 

 （拍 手） 

 

 ありがとうございます。津野委員につきましては、本日欠席のため、次回の全体会時に意

向を伺いたいと思っております。副会長に選出された田中委員は、よろしくお願いいたしま

す。 

 本来であれば、次に会長の職務を代理する順序を決めていただくのですが、津野委員の意

向を伺って、次回に副会長が決定してから決めさせていただきたいと思います。 

 田中副会長、席の移動をお願いいたします。 

 改めて、田中副会長、一言ごあいさつをお願いいたします。 

 

（田中副会長） 
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5. 自治協

議会関連事
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6. その他 

 

 

 

 

 

 皆さん、こんにちは。田中と申します。今ほどご推薦いただきまして、副会長という非常

に重責なのですけれども、ご指名されましたので、精一杯やらせていただきたいと思ってお

ります。佐藤会長を支え、東区の自治協議会を一歩でも前進させていくことができればとい

うことで、微力ですけれども頑張らせていただきたいと思います。ちなみに、会長がＰＴＡ

からという話をされて、私も実はＰＴＡから、学校にかかわらせていただいたのですけれど

も、大形中学校の校長先生が今度うちの東石山中学校に来まして、これも何かの縁かなとい

うことで、佐藤会長のこともよく聞いておりましたので、その人となりは私なりに理解して

いるかと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（佐藤会長） 

 次の議事に入らせていただきます。はじめに、5. 自治協議会関連事項 東区自治協議会部

門別部会の所属についてです。事務局より説明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

 事務局から説明いたします。資料 2 をご覧ください。 

 東区自治協議会では、委員の皆様がより深く自主的、自律的に議論する場として、市民協

働部門の第 1 部会、福祉・教育・文化部門の第 2 部会、産業・環境部門の第 3 部会という 3

部会を設置しております。事前に所属部会の希望を取らせていただきましたが、各部会とも

均等な人数となるように少し調整をさせていただいて、資料 2 のとおりとなりました。本日、

全体会議終了後に第 1 回目の部会を開催いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 部会では、部会長、副部会長の選出を議題に予定しておりますが、特定の委員に役割が集

中するのを防ぐため、今回は会長と副会長、副会長候補の津野委員を除いた委員の中から選

出していただきたいと思いますので、お願いいたします。併せて、広報誌編集部会の委員を

各部会から 3 名選出していただきたいと思っております。 

 また、事務連絡で再度お伝えいたしますが、ほかの附属機関等の委員推薦依頼がきている

状況です。こちらについては、関連のある部会よりそれぞれ推薦候補者を選出していただき、

次回の自治協議会全体会にて皆様から承認いただく形となります。 

 

（佐藤会長） 

 ありがとうございました。ただいまの説明に対して、ご質問、ご意見等はございますでし

ょうか。いかがでしょうか。なしでよろしいでしょうか。 

 部会の構成につきましては、このとおりでよいでしょうか。 

 「はい」という声が多くあったようです。それでは、このように決めさせていただきます。

このような部会となりましたので、よろしくお願いいたします。 

 次に進めさせていただきます。6. その他です。事務局からお願いいたします。 

 

（事務局） 

 資料 3 をご覧ください。令和 5 年度自治協議会開催予定です。今年度の開催日程につきま

しては記載のとおり予定しておりますので、お願いいたします。 

 次に、参考資料としてお配りしている「G7 新潟財務大臣・中央銀行総裁会議開催に係る
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交通規制等チラシ」という資料です。交通渋滞の緩和へのご協力をお願いしたいということ

で、チラシを配布いたしております。 

 続きまして、参考資料「ゆめ・のせ・あがれ！寺山こい来いフェスタ」をご覧ください。

今年度は 4 月 29 日から 5 月 7 日まで、記載の内容で開催されます。ぜひご参加いただきた

いと思います。 

 次に、同じく参考資料です。「新潟市ＬＩＮＥ公式アカウントの登録方法」というチラシを

配布させていただきました。裏面に記載のとおり、新潟市からの重要なお知らせや緊急情報

をいち早く受け取るための登録方法の周知のチラシでございますので、後ほどご確認くださ

い。 

 

（佐藤会長） 

 そのほかに、何かご連絡等はございますでしょうか。                                                          

 事務局以外でご報告のある方、何かございますでしょうか。質問、ご意見等、ございませ

んでしょうか。 

 

（行田委員） 

 今の中身とはあまり関係ないのですけれども、最初に区長があいさつされたように、令和

2 年から新型コロナウイルス感染症が流行って、もうすぐ 5 類になるという段階なのですけ

れども、一昨日からまた新潟市が 140 人くらい、３日連続出ている。今少し数が増えてきて

いるのかなと、微増ではあると思うのですけれども、私もワクチンをここで 2 回で合計 5 回

受けたあとに、最終的には 1 週間のコロナ休みを取ったという形で、非常に軽症ではあった

のですけれども、そういうことからして、今、実際に 140 人規模で出ている人たちの感染の

仕方というのは、初めて感染している人が多いのか、2 回目、3 回目という人が多いのか、

その辺の比率がもし分かるのであれば参考に教えていただければという気がするのです。な

ければ仕方がないのですけれども。 

 

（区 長） 

 今、行田委員からご質問をいただきました新型コロナウイルス感染症の感染状況、感染さ

れている方が微増ですが増えてきているような状況であることは、皆さん、ご承知になられ

ているかと思います。一部報道では第 9 波というような報道もありまして、今後どのように

なっていくかということは読めない状況です。 

 今、ご質問のあった内容は、感染されている方が、抗体を持っていらっしゃる方なのか、

持っていらっしゃらない方なのか、その感染状況がどうかというようなご質問かと思いま

す。申し訳ありませんが、こちらのほうで申し上げられるような情報がありませんのでお答

えできないのですが、少なくとも、ワクチンに関しては効果があると言われておりますので、

今、ちょうど、5 回目のワクチン接種、春接種ということで 65 歳以上の方、それから 5 歳か

ら 64 歳で基礎疾患をお持ちの方、医療機関等にお勤めの方の接種が始まります。そしてま

たそれ以降、秋接種も始まるという状況ですので、こちらのワクチン接種に関しましては、

どうぞお考えいただければと思っております。 

 すみません、正確なところを承知しておらず、ご質問にはお答えできなかったのですが、
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どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（佐藤会長） 

 そのほかに、ご意見、ご質問等はございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 最後に 7. 事務連絡です。事務局からお願いします。 

 

（事務局） 

 事務連絡をさせていただきます。次回の全体会議は、資料 3 のとおり、令和 5 年 5 月 25

日（木）午後 2 時からこちらの東区プラザホールで行う予定ですが、新たな委員さんを含め

て次回の全体会後に懇親会を計画しております。それに伴って開始時間が変更になる可能性

もあります。詳細が決まりましたらご連絡させていただきます。 

 次に、部会の開催です。本日は自治協議会終了後、休憩をはさみまして午後 3 時より各部

会を開催させていただきます。第 1 部会は音楽練習室 2、第 2 部会は講座室 2、第 3 部会は

音楽練習室 1 で行います。会場はこの東区プラザ、同じ 2 階となりますのでお願いいたしま

す。 

 なお、部会の際に、各担当より詳細をお伝えしますが、第 1 部会から 3 名、第 2 部会から

2 名の各種委員の推薦依頼が届いておりますので、このあとの部会での選出をお願いしたい

と思います。 

 

（佐藤会長） 

 ありがとうございました。 

 以上をもちまして令和 5 年度第 1 回東区自治協議会を閉会といたします。事務局に進行を

お返しいたします。よろしくお願いいたします。 

 

（事務局） 

 皆様、長時間にわたりお疲れ様でした。このあとは各部会終了後に解散となります。皆様、

各部会の会場へご移動をお願いいたします。3 時から各部会開始となります。 

 

傍聴者 0名 

報道機関 0社 


